



Organizadores, representación municipal y los campeones y subcampeones del I Campeonato de Paleta con Pelota de Goma.

¿RESURGE LA AFICION A LA PELOTA EN NUESTRA VILLA?

RAFAEL BANDRES

Afortunadamente, creemos que puede decirse que sí. Pero también pensamos que solamente se ha comenzado a andar un difícil camino que puede llevarnos a la ansiada meta de que nuestra juventud practique, en cualesquiera de sus modalidades, un deporte tan bello y tan nuestro como es este de la pelota vasca.

En esta tarea de revitalizar la práctica de la pelota en Rentería se han comprometido, con gran tesón, un puñado de verdaderos aficionados, pertenecientes a diversas sociedades renterianas. Al no disponerse más que del viejo Frontón Municipal, que no es cubierto, el mayor enemigo con el que han tenido que enfrentarse durante el último año—desde las pasadas «Magdalenas»—ha sido el tiempo, ya que los días de lluvia han sido muy abundantes durante el otoño, invierno y primavera pasados. Ello ha entorpecido el discurrir de las competiciones organizadas y ha provocado diversos aplazamientos de partidos.

Sería injusto que en estas líneas no hiciéramos referencia a las sociedades que están haciendo posible el resurgir de la pelota en Rentería. Ya en su nacimiento, la Sociedad Cultural Deportiva Bukagaitz, del barrio de Gaztaño, in-

cluyó en el programa de sus actividades la idea de hacer despertar de su sueño a la afición a la pelota entre nosotros. Organizó el Primer Campeonato Comarcal de Pelota a Mano por Parejas, que dio comienzo el 9 de septiembre de 1972, el cual obtuvo un señalado éxito si tenemos en cuenta el número de parejas participantes y la cantidad de público que acudió a presenciar los partidos. Este éxito animó a Bukagaitz a organizar el II Campeonato, que se celebró en la primavera de 1973 y cuyas finales tuvieron lugar dentro de las fiestas patronales de aquel año.

El III Campeonato, celebrado el año pasado, vio ampliada la lista de sociedades organizadoras, pues a Bukagaitz se unió Alkartasuna, de la calle Magdalena, y otra nueva sociedad, la Deportiva Cultural Ondarra, del barrio de Casas Nuevas, las cuales se entregaron con gran entusiasmo a la tarea de dar nuevas energías a la afición a la pelota en nuestra villa. Las finales del III Campeonato se celebraron también dentro de las fiestas patronales.

En estos días—cuando redactamos estas líneas—se viene desarrollando el IV Campeonato Comarcal de Pelota a Mano por Parejas, bajo la organización de la Sociedad

Ondarra. Los partidos se vienen jugando desde el 26 de mayo, diariamente de lunes a viernes y siempre que el tiempo lo ha permitido. La asistencia de público es impresionante, lo cual hace que nos enfrentemos con optimismo a la pregunta que encabeza este artículo. Sería de desear que, a la par de que cada vez sea mayor la afluencia de público que desee presenciar los encuentros, sean más los jóvenes renterianos que se animen a participar en estos campeonatos.

En la mente de los activos directivos y socios de Ondarra está el organizar un torneo interescolar local, pero la falta de colaboración del tiempo les asusta, aunque piensan que ése sería un modo eficaz de despertar el interés de nuestros chavales por la pelota. Pero como conocemos a los inquietos directivos de Ondarra, estamos seguros de que de alguna forma sacarán adelante su idea.

Desde el pasado mes de septiembre, ha sido muy importante la vida pelotazale en nuestra villa. Rentería ha sonado, por ejemplo, gracias al Primer Campeonato Local de Paleta con Pelota de Goma, del que ampliaremos detalles más adelante. En el IV Campeonato Vasco-Navarro de Pelota, la Sociedad Ondarra nos representó, tocándole el primer enfrentamiento con la azcoitiana Beti-Poz, el domingo 22 de septiembre. En pala corta vencimos por 40-15 con Labayen y Cerezeda. En mano individual nuestro representante Gue-taria perdió por 9 a 18, mientras que en mano por parejas, en partido suspendido por la lluvia y finalizado en Pasajes de San Juan, nuestros Sarasti y Alzqueta perdieron por 22-3. La segunda confrontación, que nos eliminó de la competición, tuvo lugar el sábado 28 de septiembre en Azcoitia, donde se perdieron los tres encuentros en un frontón cubierto que a los renterianos nos despertó una sana envidia. Lo importante es que Rentería pasó por esta competición y su nombre sonó, como había sonado el año anterior en el VI Torneo Inter-Pueblos, en el cual se consiguió llegar algo más lejos. Indicaremos también que se ha participado en el Campeonato Provincial—1.^a y 2.^a categorías—y en el Campeonato Provincial Infantil.

Como hemos indicado más arriba, queremos hacer especial mención del Primer Campeonato Local de Paleta con Pelota de Goma, en el que han participado unas treinta

parejas, divididas en cuatro grupos, para lo cual se colocó una red sobre el frontis y parte de la pared izquierda del frontón municipal. Por este Campeonato hemos visto desfilar a renterianos que han sido fervientes practicantes de la pelota cuando tenían menos «barriga» y algunos años menos y que todavía conservan viva la llama de esa afición, de la que no pueden separarse. Nos referimos a Mondragónés, Zurdo, Iturburu, Cortajarena, Gundín, Muñoz, Amezttoy hermanos, etc. Este Campeonato dio comienzo el 14 de septiembre pasado y finalizó el domingo 4 de mayo, dilatándose su desarrollo por la culpa de las interrupciones de los partidos a que obligó la lluvia, teniendo que hacer, organizadores y participantes un gran derroche de paciencia.

La clasificación final del Campeonato quedó establecida así:

Campeones: Pérez Echenique y Villalonga.

Segundo puesto: Cordero y Azurmendi.

Tercer puesto: Cereceda y Arbelaiz.

Cuarto puesto: Garro y Taberna.

Quinto puesto: Muñoz y Arraztio.

Sexto puesto: Portu y Zalacain.

Séptimo puesto: Oca y Fernández.

Octavo puesto: Frías y Quintana.

El delantero más destacado fue Taberna, y entre los zagueros Pérez Echenique, que también fue designado el jugador más destacado de la final.

Hay que señalar, como nota simpática, que entre todos los participantes de este Campeonato se le entregó un trofeo al directivo de Ondarra, José Antonio Zuloaga, por su gran dedicación al desarrollo y preparación de los partidos.

En fin, creemos que a pesar de contar solamente con el Frontón Municipal, es importante la vida del deporte de la pelota en Rentería. Esperamos que vaya en aumento y confiamos que en 1976 esté terminado el frontón cubierto en los terrenos que ocupaba la gallereta Olibet. Ahí están además los componentes de la Comisión Municipal de Deportes, la Sociedad Ondarra y las demás sociedades renterianas. De todos ellos se puede esperar mucho.

¿Resurge la afición a la pelota en nuestra villa?

Creemos que lo intentado va dando sus primeros frutos.



El alcalde, don Ramón Múgica, coloca la *txapela* de campeones del III Campeonato Comarcal a los campeones Ignacio Sarasti e Inocencio Azpiroz.



Los campeones del I Campeonato de Paleta con Pelota de Goma, recibiendo las *txapelas* de campeones de manos de los representantes municipales.